



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 03 de Septiembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+ Enlace mexicano en huaca.

+ Ex embajador mexicano, Ricardo Galán, “gestionó” fondos para la FDN, revelan documentos hallados en casa del suegro de Jerez.

+ Galán dice desde México que no ha hecho ninguna transferencia y “quisiera que dejaran de meterme en estos problemas”.

+ Sigue disputa por croquis de choque mortal.

+ Edgard Vargas acepta que se había tomado unos “whiskies”.

+ Niños enfermos rebasan hospital.

+ Faltan camas y equipos para ayudar a los pacientes.

+ La falta de equipos médicos para tratar las enfermedades respiratorias agudas, es uno de los problemas que enfrenta el Hospital Fernando Vélez Paiz. Muchos niños tienen que esperar para ser neoubolizados.

+ Más productos nicas para Estados Unidos.

+ Maní, helados de fruta natural, palmito y jaleas, rosquillas rivenses y somoteñas, frutas deshidratadas, encurtidos, mangos frescos, salsas, achiote preparado y hasta escobas de trigo, empezarán a ser comercializados en Estados Unidos, bajo la marca Río Grande Food.

El Nuevo Diario

+ ¡Cae vice del MECD!

+ Renuncia por dignidad ante Ministro que no supo sostenerse.

* Licenciada Miriam Zablah de Bandes pone su dimisión a Bolaños un día después de que el Presidente ordenara retirar el Manual de Sexualidad

+ Expresa el daño que puede sufrir el país ante los organismos que ayudaron y resiente la actitud de Silvio De Franco

* Tiene, además, motivos personales, y se quedará en septiembre por estar a su cargo las conmemoraciones patrias

+ Tragicomedia en Día del Ejército.

+ Bolaños se comunica con tropa en Irak.

+ Se manifiestan “felices” en los dos extremos de la línea por su brillante papel de fuerzas invasoras.

+ Bolaños les dice que aquí se hablan “tonteras que atentan contra el país”.

+ Histeria colectiva en San Pedro Sula.

+ Terror por pandillas.

+ Radioemisoras propalaron que “las maras” atacaban colegios y negocios y eso sembró el pánico.

+ Gran Canal chino es una tentación.

+ El dilema con Taiwán.

+ Gobierno coquetea con la idea y representante de China Continental no ve difícil un entendimiento.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 2 -

+Vigilancia a asteroide.

- + En 11 años puede impactarnos.
- + Exactamente el 21 de marzo del 2014 estará en su punto peligroso.
- + Sus dimensiones son de un décimo del asteroide que terminó a los dinosaurios hace 65 millones de años.

Hoy

+Las difíciles minas de Irak. (Pág. 2)

+¿A que se enfrentan los zapadores nicas en Irak?. Los artefactos iraquíes son muy diferentes.

+Vice ministra del MECD renuncia. (Pág. 4)

+No solo fue el manual; también se “retiró” una de sus principales impulsoras por parte del Gobierno.

Editorial

La Prensa

“Progresistas” opuestos al progreso”.

En Alemania se cuenta una historia ocurrida a mediados del siglo XVIII, en una villa de provincia cuya población se rebeló contra la autoridad del burgomaestre (alcalde) cuando éste dispuso instalar un alumbrado público, mediante lámparas de aceite que colgarían de postes previamente sembrados en las esquinas. Según los indignados villanos, no se debía permitir el alumbrado porque la luz artificial espantaría a los caballos que halaban los coches durante la noche.

Ahora, en Nicaragua, abundan o al menos tienen mucha influencia social quienes se oponen a cualquier esfuerzo de superación y desarrollo, sobre todo cuando se trata de impulsar nuevos negocios que crean más empleos y producen la riqueza que mucho necesita el país.

Paradójicamente, esas personas enemigas del cambio y el desarrollo se dicen a sí mismas revolucionarias, pero en realidad son reaccionarias. Y la verdad es que siempre han existido tales individuos que denigran el trabajo y sabotean las inversiones de quienes quieren hacer negocios para su propio beneficio, pero también para provecho de toda la sociedad.

Y siempre han sido tan nefastos que el mismo Carlos Marx a mediados del siglo XIX los llamó con desprecio “socialistas reaccionarios” o “socialistas de zurrón”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Esperanza comunista. (Freddy Potoy R.)

Casi diez años después, surge una vez más la esperanza de la construcción del Canal Interoceánico de Nicaragua. Ahora es la posibilidad que inversionistas de China continental (comunista) le hagan frente a este megaproyecto con dimensiones mundiales para el país.

Ojalá que esto no se quede sólo en intenciones, pues durante el gobierno de doña Violeta Barrios, el del ex presidente Arnoldo Alemán y el de Enrique Bolaños, la historia ha sido la misma.

Y sería buen momento aprovechar las intenciones de los comunistas que reviven sueños y alientan esperanzas para contribuir a mejorar la deteriorada economía de Nicaragua.

Es un buen momento para este proyecto. Nunca es tarde para ejecutar una buena intención, sobre todo ahora que parece que los gobiernos de derecha no parecen temerle a los dólares comunistas.

Y sería buen momento aprovechar las intenciones de los comunistas que reviven sueños y alientan esperanzas para contribuir a mejorar la deteriorada economía de Nicaragua.

Es un buen momento para este proyecto. Nunca es tarde para ejecutar una buena intención, sobre todo ahora que parece que los gobiernos de derecha no parecen temerle a los dólares comunistas.

El Nuevo Diario

Tasa de interés cero. (F. Laínez)

El panorama de la economía mundial en los últimos años, es la mejor universidad, abierta a quienes se interesen en aprender, confirmar o mejorar conocimientos teóricos, académicos, aprendidos bajo supuestos y nemotecnia.

La tasa de interés como indicador de costos, utilidades o rentabilidad se maneja en un mundo complejo de decisiones; un enfoque es de la naturaleza de país, y otro, intereses de personas jurídicas o naturales, siempre negocios privados. Que guarden alguna relación, es otro asunto.

La clave para crecer o recuperarse es la Producción, el Empleo y el Nivel de vida, que activan y mantienen la velocidad del circuito inversión, producción, consumo, circuito que depende primordialmente de la idoneidad de todo el conjunto de políticas económicas de cada país, en una palabra, de la situación de la economía nacional.

Está a la vista la problemática de la economía mundial, lo difícil que se le viene haciendo a los países líderes del primerísimo mundo encontrar el camino de su recuperación, a pesar de todo su poder económico, financiero y político. No es asunto de recetas, y allí no meten su nariz los genios del F.M.I. ni el B.M.

En Nicaragua, la dirección de la política monetaria no ha tenido como objetivo, la recuperación de la economía; encasillada en sus instrumentos, su objetivo único ha sido la estabilidad del córdoba y de la tasa de cambio; proteger al sistema bancario privado, para consolidar la privatización de la banca, y, apoyar políticamente, al gobierno central.

En Nicaragua, el nivel de la tasa de interés no refleja oferta y demanda monetaria, ni es consecuencia de mercado financiero, no ha ejercido influencia sobre el nivel de la actividad productiva, en general, ha jugado un papel secundario a los fines de la economía nacional y su recuperación.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+ Cruce de mensajes entre Bolaños y Carrión. (Pág.3 A)

+ Política de defensa y seguridad pone de manifiesto los puntos de vista de civiles y militares.
+ General Carrión plantea "límites prudentes y razonables"; mandatario señala que amenazas se globalizan.

+ "Mi hermano es un invasor", dice cantautor. (Pág. 4 A)

+El músico Ramón Lozano Vílchez.
+ Miembro del grupo "Ramses" teme que nicas sean blanco de iraquíes.
+Aunque desde lo más hondo de su corazón respalda moralmente a su hermano Fernando que se encuentra en Irak, el guitarrista nicaragüense Ramón Lozano Vílchez afirma que la Fuerza de Tarea nicaragüense "es una tropa invasora" y que en cualquier momento puede ser el blanco de los iraquíes que defienden su soberanía nacional.

+Operación Sonrisa lleva esperanza a niños de Estelí. (Pág. 7 A)

+Brigada médica estará haciendo cirugías en el Hospital San Juan de Dios.
+El Hospital San Juan de Dios, de Estelí será la sede donde especialistas en pediatría y cirugía plástica realizarán una jornada quirúrgica que favorecerá a infantes con malformaciones faciales, tales como fisuras labiales y del paladar.

El Nuevo Diario

+Bolaños confiado en apoyo regional. (Pág. 3)

+Sobre propuesta de reducción armamentista.
+ Presidentes le responderán mañana si conviene eliminar aviones F-5 hondureños, a cambio de los SAM-7 nic.

+PLC lidera petición de desafueros. (Pág. 3)

+Ayer llevaron nueva solicitud.
+ De 17 solicitudes de desafuero en todo el Estado, 13 amenazan a miembros de la bancada liberal.
+ Reviven caso de la familia Deshon contra Danilo Lara, ex alcalde y diputado.

+Bancos ofrecerán servicio de remesas. (Pág. 4)

+ Remesas familiares continúan siendo la principal fuente de recurso, representando el diez por ciento del PIB nacional.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Dra. Ruth Chamorro y Dra. Adda B. Vanegas (Asociación de Jueces y Magistrados)

Tema: Ley de Carrera Judicial

+La Dra. Chamorro y Dra. Vanegas hicieron hincapié en la imperiosa necesidad de aprobar un marco jurídico para la carrera judicial.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 5 -

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Aldo Díaz Lacayo.

Tema: Profesionalización del Ejército de Nicaragua

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Fernanda Flores

Tema: Varios

+Flores expresó que la marcha del 21 de septiembre en Managua, se hará con o sin permiso, y que el lugar exacto todavía no se dará a conocer por estrategia, pero hay que prepararse para defender al Dr. Alemán.

Canal 10

Programa: **Telediario**

Presentador: Jorge Katin

Invitado: Sra. Berta I. Cabrales (Mov. Red de Mujeres contra la violencia y Mov. Pro Estado Laico)

Tema: Manual Sexual

+La Sra. Cabrales dijo que la orden del Presidente Enrique Bolaños, de retirar el Manual Sexual, viola la Constitución, porque en ella se establece la libertad de conciencia y el derecho de los nicaragüenses a estar informados. Agregó que el retiro del manual deja a los jóvenes sin Educación Sexual, la que no existe en este país y es muy necesaria, sobre todo para la juventud.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda dijo que el Presidente Enrique Bolaños montó un show con la entrevista que le hizo al Teniente Coronel del Ejército Osman Pavel Corea, jefe de los soldados que viajaron a Irak, "con la que intentó manipular al pueblo nicaragüense para cambiar la opinión pública alrededor del envío de las tropas nicaragüenses".

+Enfatizó que el Teniente Coronel que habló con el Presidente dio un discurso elaborado y revisado en Managua.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la Derecha**

Conductores: José Payán y René González

Tema: Apoyo a Arnoldo Alemán / Criticas al Gobierno de Enrique Bolaños



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 6 -

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Enfoques Sociales**

Conductores: Carlos Gadea Aviles / María Eugenia Sequeira

Tema: Varios

+Opinaron que los sandinistas controlan, a través del Poder Judicial, el aspecto político y que si el Presidente Bolaños se quitara la inmunidad quedaría débil y podría ser procesado.

+Gadea enfatizó que el control que ejerce el Frente Sandinista radica en el poder judicial y que Enrique Bolaños se está prestando al juego, perjudicando con esto la democracia del país.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Áreas informó que los campesinos de las Tunas enviaron un comunicado a la radio para pedirle al Gobierno que oriente al INIFOM que cumpla con lo acordado en las Tunas, ya que tienen cuatro semanas que no reciben los paquetes alimenticios y que si no cumplen, volverán a los plantones.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Diputados de la fracción moderada del PLC revelaron que con los acercamientos a la bancada Azul y Blanco se pretende lograr cargos en la Junta Directiva para el próximo período legislativo. Por su parte el diputado Miguel López dijo que no existen condiciones para dicho acercamiento. Según López no hay coherencia en las propuestas presentadas. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4)**

+El Gerente General de la Lotería Nacional, William Báez, expresó que el Partido Conservador fuera en alianza con el PLC, y hacer una encuesta para sacar a un solo candidato para Alcalde de Managua y hacer un frente común contra el FSLN, ya que solo así lanzaría su candidatura por el Partido Conservador. Por su parte Carlos Noguera, expresó que su partido ya los candidatos a Alcaldes y con ellos ganar las elecciones, pero dijo que buscarán alianza con otros partidos políticos. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+El Magistrado Rafael Solís dijo que de ser admitido el recurso interpuesto por el FSLN, con respecto a los soldados en Irak, el Presidente Enrique Bolaños podría ser acusado de omisión. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

+El diputado Orlando Tardencilla expresó que el FSLN está manejando un doble discurso sobre las tropas en Irak, porque no se hubiera aprobado su salida del país si ellos no hubieran hecho quórum de Ley. Sin embargo el diputado sandinista, Edwin Castro, expresó que ya cuentan con algunos votos liberales para aprobar el ante proyecto de Ley de Repatriación de las tropas en Irak. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Secretario de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, Miguel López, expresó que no tendrá eco en la Asamblea Nacional, el ante proyecto de Ley para que regresen las tropas de Irak, y que el Ejército tiene la facultad de autorizar su regreso, si consideran que están en peligro. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El General del Ejército, Javier Carrión, confirmó que planea ir a Irak a visitar a los 115 soldados del Ejército en labores de ayuda humanitaria. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Dr. Manuel Martínez, abogado defensor de Arnoldo Alemán, dijo que impugnará la reciente resolución de la Corte Centroamericana de Justicia, bajo el argumento de que la presencia del Magistrado Suplente hondureño no le fue informada. Martínez dijo que insistirá en el retorno de Arnoldo Alemán a la hacienda El Chile. **(TV. Noticias, Canal 2)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 7 -

+La Jueza Juana Méndez dijo que el juicio de Arnoldo Alemán podría llegar hasta el próximo año, ya que el abogado de éste pidió llevar por separados los diferentes juicios que tiene Alemán y no en uno sólo como estaba previsto. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La Presidenta de la Corte Suprema de Justicia, Alba Luz Ramos, reconoció que ha habido insinuaciones de negociar la libertad de Arnoldo Alemán a cambio de la elección de los Magistrados de Apelaciones. **(Telediario 10, Canal 10)**

+La Presidenta del INTUR anunció que la próxima semana inaugurarán un estándar de información turística en el Aeropuerto Internacional, también dijo que están negociando con la cadena de Televisión CNN en Español, una campaña positiva sobre Nicaragua, en la que se pasarán 2 ó 3 veces al día historias positivas del país que atraigan la inversión. **(Telediario 10, Canal 10 / Bolsa Visión, Canal 23)**

+El Directivo de Ética y Transparencia, Roberto Courtney, dijo que está en manos de la Asamblea Nacional el éxito de las elecciones municipales, "sino se reducen los costos de los comicios a través de una reforma a la Ley Electoral." **(Noticias 12, Canal 12)**

+El superintendente de Bancos, Alfonso Llanes, dijo que no está de acuerdo en que la Contraloría General de la República se le de el poder de levantar el sigilo bancario e investigar en ese sentido, tal como lo demanda el ente contralor. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Canciller Norman Caldera, expresó que Nicaragua está esperando una respuesta de los países centroamericanos ante la propuesta de desarme que realizó el Gobierno de Nicaragua. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+El economista Alejandro Martínez Cuenca dijo que la no elección de los magistrados de Masaya y Granada, es un gran daño para el sector más pobre y considera que la inestabilidad del Poder Judicial está causando daños a las negociaciones del TLC. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

+El MTI construirá 22 Km. de adoquinamiento en la Isla de Ometepe, el tramo será Moyogalpa – San José del Sur – Altagracia, esta obra será financiada por el BM y el Gobierno Central. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Taxistas de León organizan una marcha hacia Managua para protestar por el costo del seguro de los taxis y las licencias. Los transportistas pretenden plantársele al Gobierno hasta que les resuelva. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Monseñor Eddy Montenegro confirmó que se está conformando una comisión entre el Gobierno y la Iglesia para consensuar sobre la elaboración del Manual Sexual, que será presentado por el MECD **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Dr. Alejandro Bolaños Güeyer, impartió una charla sobre William Walker, en homenaje al mes de la patria, en el Palacio Nacional de Cultura. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

SERVICIO SOCIAL:

+Melva Suzin solicita ayuda económica para realizar un examen llamado halter arritmia a su hija de 15 meses, quien padece de problemas cardíacos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El señor Macario López padece de deficiencia renal aguda, solicita ayuda para realizarse una diálisis. Tel. 08839273. / La niña Yarleni Peralta, de 14 meses, después de haber sufrido una caída quedó padeciendo de convulsiones y epilepsia, sus padres solicitan ayuda económica para realizarle una tomografía axial computarizada. Tel. 2333656. **(Noticias 12, Canal 12)**